



El gato: Enemigo natural de la fauna urbana nociva. Beneficios a la Salud Pública: intervención comunitaria

Bertha Guadalupe Sánchez Dorantes¹, Fabiola Sánchez Gómez², David Limón Cruz¹ y blanca Gaspar del Angel³

1 Facultad de Medicina, UNAM, 2 Escuela Nacional de Antropología e Historia, 3 Escuela Nacional de Trabajo Social.
guadasandor@yahoo.com

Introducción. De acuerdo a la OMS¹ los objetivos para 2000-2015, los determinantes sociales de la salud incluyen: vivir en comunidades y viviendas saludables. El ambiente cotidiano incluye el control de fauna nociva. La promoción para la salud es básica y económicamente racional, contribuye a la prevención de plagas a través de acciones eficientes y exitosas. La mayor parte de la población desconoce que hábitos, comportamientos y viviendas pueden atraer a roedores, insectos, arácnidos y reptiles y proveer nichos ideales para proliferar. **Objetivo.** Documentar si la presencia de una colonia de gatos se percibe benéfica para la reducción de fauna nociva. **Procedimiento.** Estudio cualitativo Se entrevistaron a 50 residentes adultos de una unidad habitacional, sobre la percepción de fauna nociva después de 5 años de la introducción y permanencia felina de cuatro hembras y cinco machos abandonados y socializados, alimentados dos veces por día, esterilizados, vacunados, desparasitados y con resguardo óptimo. **Resultados.** 90% opinan “...prefiero tener gatos que tener ratas...” “.. Los gatos ahuyentan no sólo a las ratas, ratones, cucarachas, moscas y zancudos...”. 10% declaran molestia “porque huele a orines y heces”. La comunidad formalizó el apoyo de la delegación Coyoacán al proyecto.

Conclusiones: La presencia de gatos con control médico veterinario y socializados, puede ser buena estrategia de salud humana. Extender el modelo para una mejor evaluación de la percepción.

Referencias.

OMS Objetivos de Desarrollo del Milenio: Diciembre 2014. (ODM).
<http://www.who.int/mediacentre/factsheets/fs290/es/>